

## Schoemann VIII 5 b



## Allgemeine Daten

Signatur	
↳ neu	Schoemann VIII 5 b
↳ alternativ	PPN : 896028798
Katalog	VOHD 28,1, 208 Titik/Hanstein (Seite 763)
Typ	Handschrift
Formtyp	andere
Link zum externen Bild	Digitale Bibliothek der SBB <a href="http://resolver.staatsbibliothek-berlin.de/SBB0002086E00000001">http://resolver.staatsbibliothek-berlin.de/SBB0002086E00000001</a>
Bearbeiter	Datenübernahme SBB
Eigner	Staatsbibliothek zu Berlin - Preußischer Kulturbesitz
Lizenz	CC0 1.0
MyCoRe ID	DE1Book_manuscript_00007983
erstellt am	1998-11-19T00:00:00.000Z
letzte Änderung	2025-02-04T19:51:31.644Z

## Inhaltliche Beschreibung und Geschichte der Handschrift

Sprache	Batak
Schrift	Batak
Region	Südostasien
Titel	
???	<b>de</b> [Brief]
module.mymss.manuscript.mss40.view	<b>en</b> [Letter]
???	
Vollständigkeit	vollständig
Thematik	Archivalie
Inhalt	<p><b>de</b> Dieser Brief ist schwer zu verstehen. Es wurde von einem gewissen Raja Pinangsori (?) geschrieben und ist an Tuan Sitarik (Sekretär?) gerichtet. Erwähnt werden 17 Arbeiter (Parkuli). Wir können daher annehmen, dass dieser Brief auch den Bau einer neuen Straße betrifft (vgl. Schoem. VIII 5a). Vgl. VOHD XXVIII, 208.</p> <p>Die drei oben genannten Briefe, Schoem. VIII 4, Schoem. VIII 5a und 5b wurden vermutlich gegen Mitte des neunzehnten Jahrhunderts geschrieben, als die Batak-Länder noch unabhängig waren, und Siboga, jetzt bekannt als Sibolga, an Sumatras Westküste als die administrative Hauptstadt für die Region diente. Siunong-unong ist ein Dorf im Tal von Bangkara (Bakti Raja Bezirk, Humbang Hasundutan Regentschaft), etwa 110 km von Sibolga entfernt.</p> <p><b>en</b> This letter is difficult to understand. It is written by a certain Raja Pinangsori (?) and addressed to Tuan Sitarik (Secretary?). Mentioned are 17 workers (Parkuli). We can hence assume that this letter also relates to the construction of a new road (cf. Schoem. VIII 5a). Cf. VOHD XXVIII, 208.</p> <p>The three above-mentioned letters, Schoem. VIII 4, Schoem. VIII 5a and 5b were presumably written towards the middle of the nineteenth century when the Batak lands were still independent, and Siboga, now known as Sibolga, on Sumatra's west coast served as the administrative capital for the region. Siunong-unong is a village in the valley</p>

	of Bangkara (Bakti Raja district, Humbang Hasundutan regency), approximately 110 km from Sibolga.
Editionen/Literatur	<p>de Handschriften aus Südostasien : Ausstellung der Orientabteilung der Staatsbibliothek Preussischer Kulturbesitz / [Ausstellung und Katalog, Dieter George] 1976. - 64, [6] S. : Ill. [ = Kat. Nr. 31] Signatur: Ser. 19651-7 *</p>

## Äußere Beschreibung

Anzahl der Bände	de 1
Einband	<p>de 1 Bambusstreifen en 1 bamboo strip</p>
Beschreibstoff	
↳ Material	Bambus
↳ Farbe	gelblich
↳ Zustand	<p>de relativ gut erhalten en well preserved</p>
Blattzahl	de 1
Außenmaße	en 20,3 x 7,2 cm